

# ¡NUESTRA PARAULA!

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. G.)

“¡Españoles del otro lado de las trincheras que lucháis bajo las banderas de traición de Franco! Las páginas de horror y de vergüenza que comenzásteis a escribir el 17 de julio de 1936, pueden ser cerradas, piadosamente, levantándoos contra los invasores.”

«PACIONARIA»

## Una terminante declaración firmada por todos los Partidos y Organizaciones de la España

### La verdadera práctica de la unidad

### Colaboración en todas partes y en todos los órdenes

## Republicana

### El pueblo entero está al lado de su Gobierno para defender la independencia y la soberanía del país

La unidad es el arma más preciada que el pueblo español ha sabido forjar para resistir eficazmente a todos los ataques de los invasores y para ir preparando las condiciones que harán posible nuestra victoria.

Por eso, las contribuciones, todos los esfuerzos que se hagan para poner claridad en las ideas y para mejorar incesantemente esta unidad de nuestro pueblo y de sus distintas organizaciones antifascistas, son muy necesarios, habida cuenta de que apesar de los pasos gigantescos que en este terreno se han dado aún hay bastante que corregir y mejorar.

Días pasados, en estas mismas columnas, se señalaba como uno de los problemas vitales de la unidad, el de la lealtad en las relaciones entre todas las fuerzas antifascistas.

Muy justo. Sin lealtad, no es posible pensar en una unidad positiva y estable. Pero esta lealtad presupone la colaboración más firme, cordial y completa, entre todos y en cada uno de los terrenos de la vida política, militar y económica del país.

La necesidad de esta colaboración arranca del carácter de nuestra lucha y de los objetivos que perseguimos. Luchamos para expulsar de nuestro país a los invasores y para vivir en una patria libre e independiente, regida por una República popular y democrática. En estos fines estamos interesados todos: republicanos, anarquistas, socialistas, comunistas, sin partido; en una palabra: todos los patriotas de verdad, todos los que quieren una España libre y progresiva. Los intereses particulares, de partido o de grupo, han sido abandonados de momento, ante el objetivo común.

Por eso se ha formado un Gobierno de Unión Nacional que dirige la lucha, respetado y apoyado por la inmensa mayoría del país. Los grupitos de ambiciosos, de manobreros y hasta de traidores, no cuentan.

Este Gobierno dirige todo el mecanismo del Estado: los Ministerios, el aparato económico y de relaciones exteriores, el de vigilancia y seguridad, el Ejército, la administración pública. No hay nada ya que escape a su vigilancia y su dirección.

La colaboración, pues, no puede reducirse al terreno de las relaciones comunes de partidos y organizaciones. Tiene que extenderse también a todos estos organismos, en los cuales los socialistas, anarquistas, comunistas, republicanos, sin partido, deben ser considerados, sin excepciones, con la única preocupación de buscar entre ellos y utilizarlos convenientemente, a los más fieles, los más capaces, los más abnegados, los más útiles, en fin, a la causa de la independencia de la patria.

No puede ser buena norma de conducta que en un Centro o Instituto oficial, por el hecho de estar regentado por un hombre de tal partido u organización sindical, no se tengan siempre bien presentes estas condiciones y se tengan otras preferencias.

O que ante cualquier cambio que pueda producirse en la dirección de cualquier organismo se cambie también el rumbo de la obra del predecesor y hasta se vaya prescindiendo de los colaboradores antiguos del mismo.

Si el criterio que antecede, llegase a prosperar y a desarrollarse, el tejer y destejer no acabaría nunca, y sería muy difícil llegar a construir y organizar algo sólido y perdurable.

Pero es que además los cotos cerrados, ya sea en unidades del Ejército, en otras fuerzas armadas, o en el aparato del Estado, no son eficaces, ni convenientes. Indudablemente, en todos los Partidos y Organizaciones hay muchos hombres de valía que deben ser utilizados, donde más puedan rendir, dirigidos por quien sea. Procediendo de esta manera, el grado de responsabilidad y de disciplina, en el trabajo, en la vigilancia o en la lucha, aumentan considerablemente. Mientras que de la otra, por una familiaridad excesiva que a veces oculta los propios errores o por una concepción excesivamente estrecha, la disciplina y la propia eficacia sufren considerablemente.

Este proceder equivocado surge, en muchos casos, de una indigestión de matemáticas. Hay quien se deja llevar demasiado por sumas y restas, y cantidades proporcionales. Pero no se debe olvidar que la aritmética no se puede aplicar en nuestra guerra más que para los fusiles, ametralladoras, tanques, cañones y aviones que son necesarios para derrotar cuantos antes al invasor.

En la reunión celebrada el sábado por el Comité Nacional del Frente Popular se acordó hacer pública la siguiente nota:

«Todos los partidos políticos y organizaciones sindicales, representando a la totalidad de sus afiliados, que constituyen la inmensa mayoría de los ciudadanos españoles, declaran en este momento, para que más allá de sus fronteras nadie pueda ignorar lo que siente y piensa España:

Primero.—Que no es posible buscar soluciones para nuestra guerra a espaldas del pueblo español, representado por el Gobierno legítimo de la República.

Segundo.—Que los caminos de la solución solo pueden encontrarse en el Derecho Internacional, hasta ahora menospreciado, retirando de España todas las tropas extranjeras que la invaden, y sus técnicos y material de guerra, con el que vienen destruyendo nuestra Patria.

Tercero.—Que el Gobierno de España cuenta—como difícilmente podrá contar otro Gobierno en el mundo entero—con todo el pueblo español que está resueltamente a su lado para defender la independencia del país y la soberanía nacional.

Lo firman:

- Por Izquierda Republicana, Emilio Barza Medina.
- Por Unión Republicana, Manuel Mateos Silva.
- Por «Esquerra Republicana de Catalunya», José Andreu.
- Por «Acció Catalana Republicana», Eduardo Ragasol.
- Por el Partido Republicano Federal, Silverio de la Torre.
- Por el Partido Nacionalista Vasco, Julió de Jaúregui.
- Por el Partido Socialista, Ramón Lamonedá.
- Por el Partido Comunista, José Díaz.
- Por el Partido Socialista Unificado de Cataluña, Juan Comorera.
- Por el Partido Sindicalista, José Sánchez Requena.
- Por la Federación Anarquista Ibérica, Germinal de Sousa.
- Por la Unión General de Trabajadores, José Rodríguez Vega.
- Por la Confederación Nacional del Trabajo, Mariano R. Vázquez.
- Por Acción Nacionalista Vasca, Tomás de Echave.»

A los hombres, no. Porque éstos, no son números, estáticos o sin vida. Son valores que se desarrollan o que desaparecen. Y como tal hay que tomarlos. Si valen, hay que utilizarlos donde quiera que sea y se llamen como se llamen, sin fijarse en anagramas. Y será un profundo error substituirlos por otros aún siendo buenos no reúnan sus méritos o condiciones y cuya utilización esté determinada más que nada por una preocupación de «nivelación» proporcionada y comprensadora.

No son las matemáticas. Es la colaboración, es el saber trabajar con todos y entre todos, los que la causa de la unidad y por lo tanto de la independencia de nuestra patria, nos exigen. Y a la rectificación de todos los errores cometidos y de las conductas equivocadas hay que ponerse con afán. Sólo así la unidad será entre nosotros algo sólido e indestructible.

FRANCISCO ANTON

### Unidad entre el frente y la retaguardia

Barcelona 23.—Los soldados españoles están unidos al pueblo entero por vínculos estrechos. Entre las unidades del frente y los obreros de las fábricas existen relaciones constantes de camaradería y fraternidad. Cruzándose recíprocamente obsequios y homenajes. En estos días ha regresado del frente, la Delegación de una fábrica que ha ido a regalar una Bandera a un Batallón de Transmisiones. Con este motivo se celebró un acto en el que se puso una vez más de manifiesto, la voluntad común de todos los españoles; de aplastar al invasor y asegurar a España su libertad y su independencia.

### Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel de Artillería, Jefe de la División y Base Naval de Mahón

HAGO SABER:

Que queda prohibida la venta de fotografías de paisajes y vistas de la Isla, aun de aquellas fotografías de esta clase se antes de ahora puestas a la venta para el público en tarjetas postales o otra forma, así como la remisión de estas fotografías fuera de Menorca.

Se concede un plazo que terminará el día 25 del actual a las 18 horas para que los comerciantes entreguen en depósito en esta Comandancia Militar los objetos cuya venta se prohíbe en el presente Bando.

Los contraventores serán considerados como reos de delito de espionaje y puestos a disposición del Tribunal correspondiente para las sanciones a que haya lugar.

Mahón 21 de Noviembre de 1938.  
José Brandaris.—Rubricado.—El Comisario de Brigada.—Ángel Valbuena.—Rubricado.



# Criminales bombardeos en Barcelona

Los "angelitos" de Falange, desfalcan la suma de 250.000 pesetas. -Malestar y represiones en Palma de Mallorca. -En España ya no se trata de una lucha entre la extrema derecha y la extrema izquierda. El Gobierno español es de Unidad Nacional, dice en un vibrante discurso mister Eden. -Los chinos a las puertas de Cantón

## Un discurso de mister Eden

«Franco debe aceptar las proposiciones del Comité de Londres, como lo hizo ya el Gobierno de la República»

Londres, 23. - Ha pronunciado un interesante discurso el ex ministro de Relaciones Exteriores, M. Eden. Se mostró opuesto a las negociaciones con los países fascistas y refiriéndose al conflicto español, dijo lo siguiente:

«En España ya no se trata de una lucha entre la extrema derecha y la extrema izquierda, puesto que el Gobierno español es hoy día verdaderamente nacional, de unidad nacional. Incluso en la España rebelde - agregó - se han dado cuenta de este hecho.»

El señor Eden dijo después que la presencia de elementos extranjeros en la Península interesa directamente a Gran Bretaña. «Las comunicaciones estratégicas vitales de Francia e Inglaterra, dijo - pueden verse amenazadas por este hecho. Por consiguiente no puede pensarse en hacer marcha atrás sobre las condiciones contenidas en el acuerdo del Comité de Londres, los derechos de beligerancia no pueden ser concedidos hasta que bajo el control internacional se haya efectuado una retirada substancial de voluntarios extranjeros. Antes que nada Franco debe aceptar las proposiciones del Comité como lo hizo ya el Gobierno de la República.»

## Los italianos expulsan a los falangistas españoles, de Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, 23 - Como consecuencia del malestar creciente contra la dominación italiana, los agentes de los invasores han intensificado la represión en esta localidad. Entre otras medidas han procedido a lo que ellos llaman depuración, entre los afiliados a la Falange expulsando y encarcelando a muchos de ellos.

## Chalupas rebeldes en las costas de Noruega

Londres, 22. - Esta tarde se comunica en los medios oficiales que varias chalupas armadas rebeldes al servicio de Franco, han sido avistadas en las costas de Noruega a lo largo de Bergen. Los destroyers noruegos han recibido orden de patrullar por la costa.

## Los voluntarios belgas llegan a su país

Bruselas, 22. - Han llegado los contingentes belgas pertenecientes a las disueltas Brigadas Internacionales. Gran número de personalidades de las organizaciones obreristas y unas 10.000 personas se han reunido en la Estación para recibir el tren que conducía a los voluntarios belgas repatriados.

## Pidiendo que se retire

París, 22. - Un gran número de personalidades políticas se han dirigido a Daladier, pidiendo el restablecimiento de la paz en España, con la retirada completa de los extranjeros de Franco.

## Los estudiantes canadienses protestan de hecho

Montreal, 22. - Un grupo de estudiantes canadienses destruyó anoche el Club Alemán de Montreal como protesta contra las persecuciones alemanas de que son víctimas los judíos. La policía detuvo a 4 estudiantes.

## Actividades de la Gestapo

Zurich, 22. - En Schaffhouse ha sido detenido otro Agente de la Gestapo. La nueva «Gaceta de Zurich» informa que actualmente están detenidos y procesadas 10 personas por organización contra las instituciones suizas y por sus relaciones con Alemania. En este asunto se hallan comprometidos varios suizos que reciben dinero de Alemania.

## Ayuda a España por los indios y daneses

El fascismo necesita otras medidas para vencerlo

Copenhague, 23 - El Comité Nacional de Mujeres Dánesas, acaba de enviar a la España republicana, 126 cajas de leche, 48 cajas de carne en conserva, 750 kilos de jabón y gran cantidad de ropa.

Londres, 23. - Un Comité presidido por el líder del partido indio Nehru y compuesto por eminentes personalidades políticas, parlamentarias y comerciales así como por representantes de los estudiantes, ha quedado constituido en la ciudad de Bombay. Tendrá como finalidad, realizar en toda la India, una vasta campaña para el envío de víveres a la España republicana

Bruselas, 23. - El Partido Obrero belga, ha fijado el siguiente programa de ayuda a la España republicana: Edición de un Album español en el que se recogen los dibujos del pintor español Arturo Soto. Organización en todo el país de reuniones de solidaridad en las que se proyectarán películas documentales. Exposición en todos los grandes centros de los dibujos de artistas españoles. Recaudación en toda Bélgica a favor de los niños españoles.

## Uno que cambia de opinión en favor de los judíos

Washington, 22. - El famoso Hearst propietario de los grandes diarios norteamericanos llamados «amarillos» y agente de la propaganda filofascista en Norteamérica, pronunció un discurso en San Francisco. Frente a las persecuciones de los judíos, Hearst cambia de opinión y propone que todas las antiguas colonias africanas de Alemania, que hoy pertenecen a Bélgica y Portugal, sean transformadas en Colonias judías.

## El ex-ministro Stafford Cripps, pronuncia un discurso en contra de la política de Chamberlain y Halifax

Londres, 22. - El ex-ministro laborista Sir Stafford Cripps pronunció anoche un discurso en Jarrow afirmando que la política extranjera de Chamberlain y Halifax, hará perder a Inglaterra todos sus amigos. Añadió que si los laboristas vuelven al poder, el problema colonial se arreglaría poniendo en manos de un Comité Internacional, todos los territorios coloniales.

## Se descubre en la zona fasciosa un importante desfalco de 250.000 pesetas

Los cometidos por Alemania e Italia robándonos las riquezas de España no preocupan al traidor Franco

Tánger, 23. - Con el fin de conocer la cuantía del fraude cometido por los aduaneros falangistas de la Aduana fronteriza del Mulaya, ha llegado a Melilla el titulado inspector general de la zona, Noguero. Se asegura que la cantidad desfalcada se eleva a 250.000 pesetas.

## A los suscriptores de Frente Rojo

Se advierte a todos los abonados del «Frente Rojo», que por el aumento tan elevado del franquero por avión y demás gravámenes que se nos originan nos vemos obligados aun contra nuestra voluntad, de tener que aumentar el diario, siendo su precio desde el día primero del mes actual (Noviembre), el de 0'95 cada ejemplar, no dudando que nuestros suscriptores no se molestarán dado las razones antes expuestas.

Imprenta Nostra Paraula

## Partes oficiales del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de importancia.

## Aviación

A las 10'45 horas, 8 trimotores Savoia 79 bombardearon desde gran altura el casco urbano de Barcelona, sobre el que lanzaron más de medio centenar de explosivos, ocasionando la destrucción de muchas viviendas. Hasta el momento han sido recogidos 17 muertos y numerosos heridos.

A las 12'40 horas, otros 5 trimotores italianos de la misma clase y tipo, realizaron el bombardeo sobre el casco urbano de la ciudad, ocasionando también muertos y heridos.

A las 19'20 horas, 1 aparato de la invasión, agredió de nuevo Barcelona, desconociéndose hasta el momento las víctimas y daños causados entre la población civil.

Nuestros antiaéreos consiguieron alcanzar a uno de los aviones que realizaron la primera agresión que huyó hacia el mar visiblemente tocado, perdiendo visibilidad y altura.

## Una importante Conferencia de la Concentración Universal por la Paz

París 23. - Ha tenido lugar una conferencia convocada por la Concentración Universal por la Paz, para estudiar las medidas a adoptar con el objeto de que el conflicto español, sea resuelto dentro del principio del derecho de los pueblos a disponer de sí mismo. Asistieron destacadas personalidades de Francia e Inglaterra.

El diputado inglés, Sir Wilfred Roberts, jefe de la Delegación de su país subrayó la gran corriente que se manifiesta en la opinión pública inglesa en la España Republicana. Una encuesta llevada a cabo recientemente por el Instituto de la opinión pública acerca de la cuestión española, dió como resultado un 70% de respuestas favorables a la República española.

El General Bergege demostró detalladamente que la insurrección de julio de 1936 había sido preparada por antemano de acuerdo con Italia a la cual Primo de Rivera había prometido ceder y las Baleares en caso de conflicto.

La Conferencia acordó oponerse por todos los medios a la concesión de los derechos de beligerancia a Franco y desarrollar una vasta campaña para el abastecimiento de la población civil de España.

## La reacción vigorosa del Ejército Chino

## Se combate en las inmediaciones de Cantón

Londres, 23. - Según un despacho procedente de China, las tropas chinas han formado un semicírculo alrededor de Cantón, hallándose a pocos kilómetros de la ciudad. La artillería china bate constantemente las posiciones japonesas.

## Los rebeldes ante el gran número de bajas sufridas en el Ebro, envían a combatir a los frentes a los presos políticos

Tánger, 23. - Por noticias recibidas aquí del puerto de Santa María (Cádiz) se sabe que hace unos días fueron sacados del Penal de dicha población, para enviarlos al frente, 300 detenidos políticos. La medida obedece a la necesidad de cubrir como sea las enormes bajas que ha sufrido en el Ebro, el ejército de los invasores.

## Leed y propagad

## Frente Rojo

## Noticias varias

París, 23. - El célebre pintor español Pablo Picasso, ha entregado un donativo de 100.000 francos en favor de la infancia española. Numerosos artistas e intelectuales han felicitado al célebre pintor, por su rasgo y se han comprometido a contribuir al «Fondo Internacional Picasso» que será creado a breve para ayudar a los niños españoles.

Nueva York 23 - El Cardenal O'Donnell, arzobispo de Boston, ha condenado por segunda vez en tres días, la política de persecución que se sigue en Alemania.

París, 23. - El ministro de Estado de la República española, señor Aizara del Vayo, ha tenido una extensa entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, señor Bonnet.

Vitoria, 23. - En el pueblo de Urbión de la provincia de Avila, ha tenido lugar hace unos días, una ceremonia organizada por los italianos. Estos se hicieron poner una lápida en el sitio que cayeron tres italianos durante la invasión del norte. Al acto asistieron los Jefes de las fuerzas italianas.